

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 13.547, y nuestro apartado de Correos el 457

10 Céntimos Año VI.- Núm. 1.254

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos, 457.—Teléfono 13.547

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12

Miércoles, 8 de febrero de 1928

FUNDADO EN 1922 POR JUAN GARCIA REVENGA

Noticias de provincias

EL FERROL, 8.—El vapor griego de Port-Said se dirigía a Aberdeen, con cargamento de fosfato, al llegar a la altura del cabo Finisterre el temporal le rompió el motor, quedando el buque sin gobierno y a merced de las olas, viéndose en inminente peligro de estrellarse contra la costa.

Después de grandes esfuerzos pudo llegar a la playa de Cariño, desde donde vino a El Ferrol, demandando auxilio para reparar la avería.

La tripulación está sin novedad.

La sardina

VIGO, 8.—Se ha vendido en la Lonja de contratación despedido 665 cestas de sardinas a 55 y 86 pesetas cesta.

Movimiento de barcos

VIGO, 8.—Han hecho escala en este puerto el transatlántico holandés "Orania", procedente de Rotterdam; el inglés "Arlanda", procedente de Cherburgo; el "Orbita", procedente de Liverpool, y el francés "Hoedra", procedente de Buenos Aires.

Lo del Crédito de la Unión Minera

BILBAO, 8.—Se conoce la sentencia dictada por la Audiencia de Burgos en auto de apelación interpuesto por el conde de Gaitanes, representado por el señor Bergamín, contra lo dicho por el juez del distrito del Ensanche, de Bilbao, decretando la entrega de bienes de los ex consejeros del Crédito de la Unión Minera. La Audiencia aprueba en parte la solución del juez.

No se suprime ningún impuesto

BILBAO, 8.—Los Ayuntamientos de Abanto y Ciérvana, han manifestado desestimar a nuestra Cámara minera la solicitud desupresión del impuesto al mineral.

La Feria de Industrias del Mar

SAN SEBASTIAN, 8.—El pleno del Ayuntamiento, en su sesión de esta tarde, acordó conceder 50.000 pesetas para la Feria de las Industrias del Mar, que se proyecta celebrar en esta ciudad el próximo verano.

Mañana se celebrará en la Victoria Eugenia el homenaje a los Quinteros.

Los valores extranjeros en Guipúzcoa

SAN SEBASTIAN, 8.—Se han reunido los representantes de los Ayuntamientos vascongados para tratar de la cuestión de los intereses de los valores extranjeros, por exigir la Delegación de Hacienda de Guipúzcoa el pago del impuesto. Los reunidos, creyendo incluido dicho impuesto en el concierto económico, acordaron reclamar ante el ministro de Hacienda, y pidieron por telégrafo se suspenda el impuesto.

Corridos de toros en Zaragoza

ZARAGOZA, 8.—Ha quedado confeccionado el cartel de la corrida de toros a beneficio de la Asociación de la Prensa, que se celebrará el día 8 de abril. Se lidiarán seis reses de Pablo Romero para Marcial Lallanda, Villalta y Valencia II. También quedó ultimada la corrida goyesca para el día 12 de abril. Torearán ocho de Albaserrada Macial Lallanda, Villalta, Niño de la Palma y Félix Rodríguez.

Legado para los hospicianos

ZARAGOZA, 8.—En la reunión de la Comisión provincial el señor Borobio dió cuenta de que el comerciante recientemente fallecido D. Manuel Menaros ha dejado un legado de 10.000 pesetas para el Hospicio, a fin de que se concedan 1.000 pesetas a los primeros diez muchachos que salgan de él, con cuya cantidad pueden comenzar su vida de trabajo, instalando algún taller.

La botadura del "Miguel de Cervantes"

FERROL, 28.—Se sabe por conducto oficial que el nuevo crucero rápido "Miguel de Cervantes", será botado en abril próximo. Para solemnizar este acontecimiento se organizarán algunos festejos.

Aplastado por el carro que guiaba

HUESCA, 8.—En la carretera de Madrid a Francia, término municipal de Candanos, un carro que guiaba Mateo Romerales Ladara se precipitó por un terraplén a causa de que las caballerías que de él tiraban se espantaron al cruzarse con un automóvil. El carretero murió aplastado debajo del vehículo.

Los progresos de la Ciencia Médica

Playa artificial de cura al sol

ZARAGOZA, 8.—En el Dispensario Antituberculoso ha comenzado a funcionar una playa artificial para cura de sol, por medio de dos grandes lámparas de rayos ultravioleta para el tratamiento de los niños enfermos principalmente de raquitismo.

Esta mejora se debe a la iniciativa del radiólogo de dicho centro y catedrático de la Facultad don Eduardo Pastor Guillén, secundado por el director del dispensario y

rector de la Universidad, doctor Royo Villanova.

La instalación se ha hecho en un departamento amplio y en condiciones para refractar los rayos procedentes de cinco grandes lámparas.

Tres de ellas penden del techo con dos mecheros de cuarzo de vapores de mercurio y alternando con éstas dos lámparas Solux de filamento de tungsteno.

Todas ellas pueden colocarse por medio de contrapesos a la altura necesaria y conveniente para la mejor práctica del tratamiento. Los seis mecheros de las lámparas Jesonek, productoras de rayos actínicos, dan una intensidad de diez mil quinientas bujías, y las lámparas de rayos caloríficos Salux, de dos mil bujías.

De esta forma se puede administrar el baño de sol artificial, aprovechando los rayos extremos del espectro solar, o sea los invisibles y activísimos ultravioleta y los infrarrojos tal y conforme se viene haciendo en los hospitales generales de Hamburgo y Berlín.

En el suelo la colocación de una gruesa capa de arena idealiza más el aspecto de playa, sirviendo también, para que, pasado el período de actinoterapia preparatoria en que los niños permanecen acostados, puedan entretenerse en la arena con juguetes a propósito, tal como lo hicieran a orillas del mar.

Las aplicaciones del tratamiento de rayos ultravioleta e infrarrojos son variadísimas, ya que estimulan el metabolismo, reducen la presión de la sangre, influyen en la prollaxis y curación del raquitismo y de las tuberculosis quirúrgicas, tiene efectos tónicos y reconstituyentes, sobre todo en la convalecencia, anemia, clorosis, estado de agotamiento, insomnios, enfermedades nerviosas, son desodorantes y estimulantes energías en la cicatrización de las heridas cutáneas y operatorias y pueden producir también éxitos en el tratamiento del lupus, alopecia, dermatosis varias, herpelas, masitis, lesiones roentgenológicas, sabañones, forúnculos, úlceras y otras.

La Reina Victoria a Málaga el 22

MALAGA, 8.—Oficialmente se sabe que en breve llegará a ésta, procedente de Gibraltar, el príncipe Jorge de Inglaterra, que pasará aquí unos días, acompañando a la princesa Beatriz de Battemberg. Las acompañará también el almirante de la Escuadra inglesa surta en Gibraltar, parte de la cual fondeará en estas aguas el día 21, coincidiendo con la estancia en Málaga de la reina Victoria y sus augustos hijos, que llegarán a ésta el 22.

—El gobernador civil, marqués de Linarés, obsequió hoy con un té a los periodistas locales y a los corresponsales de la Prensa de Madrid.

Deos de sociedad

El nuevo director del Tiro de Pichón obsequió ayer con una comida a S. M. el Rey, a la que, además del Soberano, asistieron el presidente del Consejo de ministros, los generales Saro y Millán Astray y otras distinguidas personalidades.

A los postres el Monarca comunicó al marqués del Riscal la noticia de que había firmado ayer la concesión de la grandeza de España al citado título.

El marqués de Riscal agradeció a Su Majestad profundamente la concesión con que le honra y recibió cariñosas felicitaciones de los presentes.

Por su acertada actuación durante la época en que por ausencia del ministro del Brasil fue encargado de Negocios de dicho país, en cuanto se refiere a las relaciones con España, ha sido agradecido con la encomienda de Isabel la Católica el secretario de la Legación, don José Roberto Macedo Soares.

Anoche salió para Málaga Su Alteza Real la duquesa de Montpensier.

Continúa delicada de salud la señora de Solms.

Ha marchado a Berna, acompañado de su hijo, don Julio Denvila.

Se ha trasladado de San Sebastián a Vagnoux el marqués de Javedes.

El viernes 10, San Guillermo será el santo de la duquesa viuda de Nájera.

Marquesa de Villamayor de Santiago, Señora viuda de Wilde.

Señorita de Brockman.

Duque de Frias.

Marqueses de Altamira, Centellas y Valdefuentes.

Condes de San Bernardo y de Santa María de Sisa.

Señores Abella, Bahía, Bröckman, Escobar y Kirpatrick, Fernández Shaw, González Arnao, Kootler, Macpherson, Pérez San Millán, Pozzi, Rolland, Rabello y Verdejo.

En la próxima primavera se celebrará el enlace de la preciosa señorita Carmen Arenzana Chinchilla, hija de los condes de Fuentenueva de Arenzana, y don Fernando Gayo del Valle.

Cosas de la -: escena :-

EN EL COMICO

"Tú serás mío!"

Paso y Estremera han escrito, pensando evidentemente en Loreto Prado, una comedia en tres actos de esas que sólo Loreto Prado, con su arte siempre gracioso y juvenil puede hacer triunfar.

Loreto es, en esa comedia titulada "Tú serás mío!", una viudita con muchas ganas de casarse y que para hacerlo ha de conseguir antes la boda de una hija del hombre a quien ha dicho, proféticamente no; ¡tú serás rey! mío; tú serás mío.

Intil es decir que finalmente lo es: empresas más arduas ha realizado Loreto con el mejor éxito y no había de fracasar en empeño tan sencillo.

Los autores estaban seguros de ello y por eso no se han esforzado buscando recursos ni complicaciones nuevos. Con la gracia de Loreto tenían bastante, y aún hay que agradecerles que hayan dado, de añadidura, algunas situaciones y algún tipo cómico agradables.

La comedia gustó, Loreto gustó y con ella Chicote, Castro, Melgares y sus compañeros.

Un hijo de los Reyes de Inglaterra en Sevilla

Varias noticias

SEVILLA, 8.—Procedente de Cádiz llegó el príncipe Jorge, tercer hijo de los Reyes de Inglaterra y que pertenece a la oficialidad de la escuadra británica que se halla en aguas de Gibraltar.

Ayer tarde ingresó en la Casa de Socorro un niño de unos cuatro años de edad. La criatura, fue llevada por una mujer que dijo lo había encontrado en la carretera de Camas a Sevilla y que no sabía más sino que se llamaba Eduardo y era natural del citado pueblo de Camas.

Parece que el niño ha sido atropellado por un automóvil, cuyo "chauffeur", en lugar de recogerlo y prestarle asistencia lo dejó abandonado en la carretera.

El niño tiene heridas gravísimas. Se ha ordenado a la Policía que proceda a la identificación del pequeño y que busque el automóvil causante del atropello.

Ante el juez del distrito del Salvador presentó declaración el ex legionario Miguel Rincón, que hizo varios disparos contra su novia. Ha dicho que no recuerda nada de lo ocurrido, pues en el momento de la agresión se hallaba completamente embriagado. Reconoció como suyo el revólver que utilizó para la agresión.

En la barriada del porvenir se ha efectuado la Fiesta del Arbol, concurriendo escolares de ambos sexos, los profesores y las autoridades.

Los niños, después de plantar los árboles fueron obsequiados con una espléndida merienda.

El caricaturista argentino Columba vendrá a Sevilla para Semana Santa con objeto de tomar apuntes de las fiestas religiosas.

El Pleno de la Diputación se reunió para concertar el empréstito de once millones y medio con el Banco de Crédito Local para la ejecución del plan, preferente de construcción y reparación de caminos vecinales.

En breve marchará a Madrid el presidente de la Diputación con el secretario para ultimar el empréstito.

En tren especial llegaron 300 turistas americanos procedentes de Algeciras y Gibraltar.

Hoy visitaron cuanto hay de notable en Sevilla.

A bordo de un "hidro" ha regresado a Tetuán el general Sanjurjo.

En la venta La Cruz, de la Avenida de Sánchez Pijaán, se produjo un incendio que causó pérdidas por valor de 4.500 pesetas.

En Paradas se arrojó a un pozo el vecino Joaquín Vargas Pizarro, de cuarenta y un años, que padecía una enfermedad crónica.

La política americana

En la conferencia de La Habana.—Los derechos de la mujer

LA HABANA, 8.—Siete feministas de Norte y Suramérica asistieron a la sesión plenaria de la Conferencia de la Unión Panamericana que se celebraba esta tarde pidiendo igualdad de derechos ante la ley.

Miss Jane Norman, presidenta del Consejo Nacional del partido de mujeres de América, atacó a la Constitución cubana porque no reconoce los derechos de la mujer.

La doctora Julia Martínez, dijo que las mujeres cubanas están consideradas como los niños, los criminales y los locos, a los que no se reconoce ningún derecho y que en el momento presente la mujer cubana no formaba parte del pueblo de Cuba.

El "Día de las mujeres"

HABANA, 8.—El día de ayer es calificado en los medios políticos de la Sexta Conferencia como el "Día de las mujeres".

Hoy será recibida una comisión integrada por siete mujeres, para presentar una proposición solicitando la internacionalización de la doctrina que establece la igualdad de derechos entre ambos sexos.

La Conferencia será oficialmente interrumpida para dar lugar a que cada una de las mujeres que integran la Comisión hable durante diez minutos, exponiendo sus reivindicaciones. De esta manera, todos los delegados de la Conferencia podrán escuchar los discursos que sean pronunciados por las mujeres.

Para abolir las fronteras comerciales

HABANA, 8.—En la sesión que celebrará hoy la Conferencia será debatido una proposición de Méjico en la que se recomienda la convocatoria de una Conferencia técnica, que podría reunirse en el mes de enero de 1929, que estudiaría la manera de abolir las fronteras comerciales entre las Repúblicas de la Unión.

Sobre las representaciones diplomáticas

LA HABANA, 8.—En la sesión de hoy de la Conferencia de la Unión Panamericana se ha propuesto que todos los países de la Unión acuerden la igualdad de sus representaciones diplomáticas.

La proposición pide que desaparezca el cargo de ministros representantes, dejando sólo los de embajador y encargado de Negocios.

Dicen los delegados que hicieron la petición al Comité de Derecho Internacional que muchas pequeñas Repúblicas americanas no pueden sostener sus Misiones diplomáticas con el rango que es preciso, y que debe haber entre todas las naciones que integran la Unión una gran igualdad. También se pide que todas las Misiones diplomáticas acreditadas cerca del Gobierno de Washington sean elevadas a Embajadas.

La vigilancia aérea

LA HABANA, 8.—La Comisión de Derecho Internacional de la Conferencia de la Unión Panamericana ha aprobado el Tratado de vigilancia aérea por el cual se concede la protección de esta vigilancia en la zona del Canal de Panamá a los Estados Unidos.

Se considera la aprobación de este Tratado como un éxito de Norteamérica, pues se ha logrado, a pesar de que la Argentina propuso el aplazamiento de esta cuestión para otra conferencia.

La invasión de Nicaragua.—Más combates con los rebeldes

MANAGUA, 8.—En las zonas de Chinandega y Nueva Segovia, siguen produciéndose frecuentes choques entre las fuerzas gubernamentales y reducidos núcleos de rebeldes, aunque en realidad no se han emprendido todavía las operaciones decisivas.

Los rebeldes se resisten a entrar en combate y continúan la retirada iniciada, que se desarrolla lenta, debido a la irregularidad del terreno.

Han salido de esta capital otros 500 fusileros norteamericanos para relevar a los que deben regresar a Norteamérica.

Los últimos complotos revolucionarios de Méjico.—Más de treinta detenciones en Querétaro

MEJICO, 8.—En Querétaro han sido detenidos más de treinta individuos, a los que se acusa de haber participado en los complotos descubiertos últimamente.

Figuran entre los detenidos algunas personas de relieve que, directa o indirectamente, han favorecido el contrabando de armas y municiones efectuado desde los Estados Unidos.

Más de la mitad de los detenidos serán deportados.

La guerra, fuera de ley

Chamberlain hará declaraciones sobre el Tratado

LONDRES, 8.—El ministro de Negocios Extranjeros Sr. Chamberlain hará mañana una declaración en la Cámara de los Comunes acerca del Tratado de arbitraje con los Estados Unidos.

Comentarios de la Prensa francesa

PARIS, 8.—Los periódicos dedican extensos comentarios a la firma del Tratado de arbitraje entre Francia y los Estados Unidos.

Los periódicos se muestran unánimes en felicitar al Gobierno por la firma del Tratado. La Prensa declara además que el nuevo Tratado constituye un símbolo de los tiempos modernos y es una buena prueba de la solidaridad francoamericana.

Se teme otra crisis en Noruega

Parece que será encargado de formar Gobierno el jefe radical

OSLO, 8.—Es seguro que el debate sobre el programa del Gobierno laborista noruego saldrá la crisis, porque no será aprobado. Desde luego la derrota no será por muchos votos.

La mayoría de la opinión cree que será encargado de formar Gobierno el jefe de los radicales, Mowinkel, pero ya se anuncia que los laboristas, que son el grupo más numeroso de la Cámara, estorbarán la obra de todos los Gobiernos, buscando el modo de perpetuar la crisis.

Noticias del Extranjero

Victoria contra los rebeldes

TRIPOLI, 8.—La gran ofensiva italiana contra las tribus insubmisas en esta región y en Libia, ha dado como resultado el desarme completo de la tribu de Shamok, una de las más fuertes y más poderosas de esta región.

Para llegar a esto hubo precisión de movilizar cinco fuertes columnas italianas, que atacaron a los rebeldes en forma de abanico, y después de ocho días de combate lograron su total dominación.

Los italianos se apoderaron de 29 rebeldes muertos, cogieron además 250 prisioneros, tres cañones, 15 ametralladoras, 500 fusiles, 400 camellos y 900 reses.

Las comunicaciones por T. S. H.

LONDRES, 8.—El inventor señor Marconi ha manifestado que en la actualidad está estudiando un nuevo procedimiento para reducir considerablemente las tarifas. El precio de una conversación de tres minutos entre Londres y Nueva York, que es actualmente de 15 libras esterlinas, podrá ser rebajado a tres, y quizá a menos.

El señor Marconi espera poder utilizar el procedimiento dentro de unos meses.

Nombramiento de un nuevo almirante inglés

LONDRES, 8.—El Rey de Inglaterra ha firmado un decreto nombrando al almirante sir Henry F. Oliver, almirante en jefe de la flota británica, en sustitución de sir John De Robeck, fallecido recientemente.

Un comerciante acusado de espionaje

BERLIN, 8.—Comunican de Stuttgart que el Tribunal de dicha población ha condenado al comerciante Sirvain a tres años y medio de reclusión y a cinco años de pérdida de derechos civiles y a su mujer a un año de presidio, por haberse entregado al espionaje por cuenta de las autoridades francesas de ocupación.

Auxilios económicos a la Prusia oriental

BERLIN, 8.—El Gobierno del Reich y el Gobierno de Prusia, reunidos en sesión común bajo la presidencia del mariscal Hindenburg, examinaron las medidas más propias para prestar ayuda a Prusia oriental. Estas medidas estribarían en facilitar la obtención de créditos e hipotecas, en conceder reducciones fiscales y trato privilegiado a los transportes ferroviarios. Durante el corriente año se destinará a ello una suma de 75 millones de marcos oro, de los cuales 60 por cuenta del Reich, y los restantes por cuenta del Estado prusiano.

La reforma del calendario

GINEBRA, 8.—Alemania ha notificado a la Secretaría de la Liga de las Naciones que apoyará el establecimiento de una fecha fija para la Pascua de Resurrección; pero que se opondrá terminantemente a la adopción del año de trece meses.

Las reclamaciones germanobelgas

BRUSELAS, 8.—La Cámara belga ha aprobado un acuerdo destinado a arreglar las reclamaciones belgas contra Alemania y las alemanas contra Bélgica, de modo que no tengan necesidad de ser llevadas ante la Oficina de Compensación del Tribunal mixto.

El primer ministro, señor Jaspar, contestando a un diputado, manifestó que tal acuerdo no modifica las provisiones del Tratado de Versalles.

Titulesco representará a la Pequeña Entente

BELGRADO, 8.—En los círculos bien informados de esta capital se dice que el ministro rumano, señor Titulesco, será el encargado de representar a los países en la Pequeña Entente en la próxima reunión que ha de celebrarse en Ginebra el Consejo de la Sociedad de Naciones, en la cual se tratará del recién incidente, por contrabando de armas, de San Gotardo.

Antes de que se celebre esa reunión, el señor Titulesco celebrará entrevistas y conferenciará con el señor Marinkowitch.

Se prepara en Irlanda un gran recibimiento al señor Cosgrave

DUBLIN, 8.—Se están haciendo grandes preparativos en esta capital con objeto de tributar un recibimiento entusiasta al señor Cosgrave a su regreso de los Estados Unidos. El presidente del Estado libre de Irlanda llegará a Southampton a bordo del paquebote "Olympio" el día 10 del corriente. Pemanecerá dos días en Londres, y desde la capital de Inglaterra hará el viaje en automóvil, llegando el lunes, 13, a esta ciudad.

Los escándalos financieros en Holanda

LA HAYA, 8.—En vista de la repetición de los escándalos financieros en los servicios municipales y del Estado se ha constituido una Comisión de juristas y de hombres de negocios, con el fin de examinar la situación y adoptar toda clase de medidas para evitar la repetición de incidentes similares. Se han presentado acusaciones contra 45 Municipios y se calcula millones de florines el daño causado contribuyentes en pocos meses.

La reforma constitucional en la India

NUEVA DELHE, 8.—Sir John Simon, presidente de la Comisión informadora sobre la reforma constitucional en la India, ha dirigido al virrey una carta en la cual propone se celebre una Conferencia a la que, asistirán la Comisión y siete representantes de la legislatura india, y cada Sección presente luego la ponencia de su Parlamento respectivo.

Copias de esa carta han sido remitidas a todos los miembros de la legislatura central. Se cree que ese documento ejercerá gran influencia; sobre el resultado del expediente encargado a la mencionada Comisión.

De Barcelona

Denuncia.—Una obra del maestro Schillings.—La Junta mixta de Urbanización y Acuartelamiento.—Regreso de una Comisión portuguesa

BARCELONA, 8.—El gobernador civil ha recibido una instancia, con sus correspondientes pólizas, denunciando los manejos que se hacen contra determinada clínica en una población de la provincia y enalteciendo al médico que dirige dicho establecimiento benéfico. Como la denuncia la firma "Un patriota que vela por la salud pública de Manresa", el general Miláns del Bosch no la ha tomado en consideración.

El compositor Max Schillings ha estado en el local que en el Palacio de Bellas Artes ocupa la banda municipal, presenciando los ensayos de la misma y en particular los de un fragmento de la ópera "Periferidg", del citado compositor, que la banda incorpora a su repertorio.

Es probable que mañana dirija el maestro Schillings el ensayo de aquella partitura, y ha tenido frases de elogio y admiración para la labor de los músicos de la banda y para su director, el maestro Amotte.

En la reunión celebrada hoy por la Comisión permanente de la Diputación se ha aprobado el plan general de las conferencias organizadas por el ponente de Cultura, señor Robert. Comprende tres ciclos de conferencias sobre cultura general, tracción eléctrica y organización del trabajo.

En una de las dependencias de la Diputación Provincial se reunió la Junta mixta de Urbanización y Acuartelamiento, asistiendo los señores de Montseny y Caralt y los señores Cromi y San Félix. Se tomaron acuerdos relacionados con las últimas disposiciones de la Junta mixta sobre cuestiones económicas.

En el rápido de Madrid ha salido con dirección a Lisboa, una Comisión del Ejército portugués, compuesta de un capitán, un cabo y ocho soldados, que han estado efectuando determinados estudios en Barcelona.

Los hallazgos de Glozel.—Una conferencia del señor Bosch Gimpera

BARCELONA, 8.—Los hallazgos de Glozel han sido traídos de nuevo a la mesa de discusión. Anoche, en el paraninfo de la Universidad, ante una concurrencia selecta y docta, el ilustre catedrático señor Bosch Gimpera ha ahondado en el examen de tan debatido tema. El conferenciante, que fue miembro de la Comisión internacional que dictaminó contra la autenticidad de los objetos hallados, insistió en los fundamentos científicos de tal negativa, lamentando la campaña de indignidad suscitada a raíz de la misma.

Dijo que la cuestión de Glozel no debe sacarse del terreno científico pasándolo al gran público. El resultado de las excavaciones y de la discusión demuestra, sin embargo, que contra lo que algunos han dicho, la prehistoria no sólo no ha trabajado en vano durante un siglo, sino que consiguió desenmascarar las mixtificaciones, y que si tiene un caudal de conocimientos, como todas las ciencias, su campo de doctrinas es tan firme como el de cualquiera de éstas. En todo caso habremos de lamentar que la discusión se haya salido del terreno de la corrección de lenguaje y hasta de la buena crianza, esencial en toda relación social y mucho más en un debate científico.

Terminó el señor Bosch Gimpera refiriéndose a los objetos que se supone análogos a los de Glozel y que han sido descubiertos en lugares apartados del campo de los primitivos hallazgos, diciendo que son insuficientemente conocidos aún para juzgar de ellos.

El ilustre catedrático fué muy aplaudido al terminar su interesante conferencia y recogió muchas felicitaciones.

Una nota del gobernador

BARCELONA, 8.—Anoche, el general Miláns del Bosch entregó a los reporteros la siguiente nota:

"El gobernador civil ha celebrado una conferencia con una Comisión de representantes defabricantes y obreros de Mataró, llamados a su despacho, con el alcalde de aquella ciudad, y compuesta de los señores Arañó, María y Marsall, del encargo de máquinas Salvador Salas y los obreros Narciso Regu y Pedro Martínez.

Estudiada detenidamente la situación actual de Mataró y los antecedentes, se ha puesto en evidencia que a esta ciudad no llegaron los anuncios de la última disposición referente a la huelga hasta el anoche de ayer, por cuya razón y hasta la mañana de hoy, ya que la inmensa mayoría de los obreros no se acercaron a las fábricas, en las que han estado en sus puestos los encargados de máquinas y sección.

Teniendo esto en cuenta el gobernador civil, así como los señores de las citadas comisiones, ha acordado que la disposición de referencia subsiste en vigor para todo el día de mañana, y ha tenido la satisfacción de que todos los repetidos comisionados le asegurasen que la inmensa mayoría de la población obrera se reintegrará mañana al trabajo desde primera hora."

El Centenario de Cánovas

MALAGA, 8.—La Comisión organizadora de la velada necrológica a la memoria de Cánovas, ha acordado se celebre el 5 de marzo, para que coincida con la fecha fijada por la Academia Española. Tomarán parte en la velada el ex diputado don Ricardo López Barroso, que disertará sobre "Cánovas escritor" el presidente de la Diputación don José Estrada, sobre "Cánovas estadista" Se leerán poesías, entre ellas, una de Cánovas titulada "Recuerdo de Málaga". Hoy por iniciativa del Círculo conservador, se dijo una misa rezada en la iglesia del Santo Cristo por el alma del ilustre estadista.

Marruecos

Homenaje al coronel de Infantería señor Serrador

MELILLA, 8.—En el campamento de Segangan se celebró hoy el acto de la entrega de un bastón de mando, por la oficialidad de Regulares de Alhucemas, al coronel de Infantería D. Ricardo Serrador.

Vuelo directo de Madrid a Melilla

MELILLA, 8.—El aparato Napier, que pilotó por el teniente D. Pedro Taumet salió de Cuatro Vientos a la una de la tarde de ayer en vuelo directo a esta plaza, llegó a Melilla a las cinco y media.

De Tetuán

TETUAN, 8.—Llegó a la plaza Mahomed el Hach Budra, cuñado de Abd-el-Krim, que cumplimentó a las autoridades majzenianas y españolas.

Ayer se recogieron dos fusiles y bastantes municiones.

Los indígenas están acudiendo en masa a las Intervenciones militares para pagar la contribución del Tertib, dándose el caso de que en algunas cabilas, como Beni Hassan, se han pagado en un día 5.000 pesetas "hassanis". En Uadras se dió ayer por terminada la cobranza del impuesto.

Desde Larache

LARACHE, 8.—Hoy se celebrará una peregrinación al santuario del famoso santón Muley Absalam, habiendo salido para dicho punto miles de montañeses de todas las zonas del Protectorado. Se ha dado orden a las Intervenciones militares para que la fiesta tenga a los ojos de los musulmanes la mayor brillantez.

La duquesa de Guisa ha visitado el hospital Civil, repartiendo donativos entre las mujeres que se encuentran hospitalizadas. Por la tarde se celebró una recepción en el palacio de la duquesa, estando invitadas las autoridades civiles y militares y personalidades.

El delgado general, señor Urban Blanco, ha salido con dirección a Marruecos para asistir a la entrada solemne en dicha ciudad del Sultán de Marruecos.

En el Marruecos francés.—Bandidos muertos por las tropas francesas

PARIS, 8.—El "Matin" dice estar informado, de fuente digna de todo crédito, que el servicio francés de seguridad en Taflete ha realizado con éxito una importante operación de castigo contra los rebeldes, que realizaban atrevidas incursiones y que hace cerca de un año mataron en una emboscada a M. René Etienne.

Muchos de los bandidos han sido muertos por las tropas francesas de Policía y los restantes han huido, internándose en el Sahara.

Detalles del combate

CASABLANCA, 8.—El combate habido en Echaal entre las compañías saharistas de Guir y Zis y una fuerte partida de rebeldes bandoleros, que se había atrinchado, duró cinco horas, terminando con la derrota del enemigo, el cual tuvo que darse a la fuga precipitadamente, abandonando sobre el campo de la acción todos sus muertos y heridos, entre los que figuraban, como ya se ha dicho, los asesinos que, pronto hará un año mataron en una emboscada al señor René Etienne.

El feliz resultado de esta operación se debe a la estrecha colaboración de los puestos avanzados de Marruecos y Argelia.

En efecto fueron los moghaznis argelinos y los Abdara los que atacaron primero a esa partida, señalando luego la presencia del enemigo a un puesto marroquí, el cual se puso inmediatamente en marcha y libró el combate de Echaal.

DE MUSICA

Orquesta Sinfónica

Por dificultades con las fechas del teatro, el concierto de la Orquesta Sinfónica anunciado para hoy, miércoles, 8, tendrá lugar el jueves, a las cinco de la tarde en el teatro de la Zarzuela. En esta audición tomará parte el gran pianista ruso Alfredo Mirovicht, quien interpretará con la orquesta el concierto de Tchaikowsky. El resto del programa lo integran la "Sinfonía", de César Franck; "La Pisanella de Ildebrando Pizzetti" (primera vez en Madrid); "Fiestas", de Debussy; "El pájaro de fuego" (ballet), Strawinsky.

Recital de arpa por Lea Bach

Un sólo recital celebrará en Madrid esta maravillosa artista, que ha elevado el arpa a la categoría de instrumento solista, realizando el prodigio de una interpretación, plena de belleza y de emoción, sus versiones son algo prodigioso e insospechado. Esta audición que tendrá lugar el próximo sábado, días 11, a las seis y cuarto, en el teatro de la Princesa, se ajustará al siguiente programa: "Largo", "minuetto", Mozart; "Tema con variaciones", Bethoven; "Balada", Posse; "Sakdo", Rimsky-Korsakoff; Berceus, Tschaiowsky; "Cajita de música", Liadow; "Canción popular rusa", Verdalle; "Danza núm. 6", Granados; "Asturias", "Granada", Albéniz; "Patrulla española", Tedeschi.

LA POLITICA FRANCESA

El problema financiero en la Cámara

PARIS, 8.—En la Cámara de los Diputados ha continuado ayer tarde la discusión de las interpelaciones relativas a la política financiera.

Primeramente hizo uso de la palabra el diputado radical socialista señor Bonnet, que defendió la obra llevada a cabo por todos los Gobiernos, que, después de celebradas las elecciones de 1914, se sucedieron en el Poder con anterioridad al presidido por el señor Poincaré.

Al contestar a las alusiones que hizo en el último discurso el señor Blum, el señor Bonnet trató de justificar la actitud de los radicales socialistas, recordando que el propio Blum había rendido el debido homenaje a los resultados de la política que siguieron.

Recordó que los radicales socialistas habían aceptado las responsabilidades del poder y habían votado todos los presupuestos.

A continuación, el comunista señor Cornali trató de demostrar que la estabilización sería siempre a costa de los trabajados res, y censuró a los socialistas.

A continuación se levantó la sesión, siendo aplazada la continuación del debate hasta el próximo jueves por la tarde.

La organización nacional para la guerra, en el Senado

PARIS, 8.—En el Senado ha comenzado la discusión del proyecto de organización nacional en tiempo de guerra, ya discutido y aprobado por la Cámara de Diputados.

El presidente de la Comisión senatorial del Ejército, señor Lebrun, hizo uso de la palabra, diciendo que Francia, que tanto había sufrido durante la Gran Guerra, realizaría todos los esfuerzos que pueda para evitar que pueda producirse una nueva invasión de su territorio.

—La nación—agregó—realizará cuantos sacrificios sean precisos con objeto de satisfacer esa gran necesidad de seguridad, y este es el resultado que se persigue con el proyecto actual.

El señor Lebrun terminó su discurso proponiendo al Senado la aprobación del proyecto presentado.

A continuación habla el señor Raiberti, el cual anuncia que presentará algunas enmiendas en favor de la educación moral del soldado y educación escolar y postescolar.

Luego, el senador socialista señor Voilin hizo resaltar la importancia de las modificaciones que han sido introducidas por el Senado en el texto aprobado ya por la Cámara.

La Comisión del Ejército ha establecido modificaciones en el expresado texto en el sentido de dar satisfacción al Estado.

El puente del proyecto protesta al es Mayor contra la autoridad civil.

Cuchar estas afirmaciones y dice que precisamente la intención de la Comisión ha sido todo lo contrario de lo manifestado por el señor Voilin.

Acto seguido se levanta la sesión, y la continuación del debate sobre este asunto será el próximo jueves.

La guerra en China

Protesta por la ocupación del Consulado inglés de Nankin

LONDRES, 8.—Telegramas de China sobre los sucesos ocurridos en el norte de este país afirman que a consecuencia de la ocupación del Consulado británico de Nankin y de otros edificios que ocupan súbditos ingleses, llevada a cabo por soldados chinos, se ha producido una protesta elevada al general Chang-Kai-Shek.

En vista de las dificultades de resolver el conflicto del Norte de China se ha organizado una reunión por el kuomintang.

Información de América

PANAMA

LA DEUDA PUBLICA DE PANAMA EN 1926.—La deuda pública nacional externa e interna de Panamá accendía a fines del año 1926 a la suma de 11.048.970 balboas, correspondiendo 2.688.970 a la deuda interna, distribuidos así: Bonos de la defensa nacional emitidos de conformidad con la Ley de 3 de 1921 226.375 balboas; Empréstito de la Panamá Brewing and Refrigerating Company autorizado por la Ley 2 de 1923, 176.666; Empréstitos de la Uni-

ted Fruit Company, 376.296; Compañía de Navegación depósito 50.000; Deuda con el Gobierno de los Estados Unidos por mejoras materiales en las ciudades de Panamá y Colón 1.839.631 pesos; y 8.380.000 pesos a la deuda externa repartidos como sigue:

Empréstito de 1914 autorizado por la Ley 1 del mismo año y negociado con la Farmers Loan and Trust Company de New York para la construcción del Ferrocarril Nacional de Chiriquí 1.414.000 pesos; Empréstito de 1923 autorizado por la Ley 4 de 1923 y negociado con la Guaranty Trust Company para la construcción de las carreteras nacionales 4.366.000; Empréstito de 1926, autorizados por la Ley 27 de 1924 y negociados con las firmas Kissel Kinnicut y Compañía, y Baur Pont y Vivian de Nueva York para la existencia del ferrocarril nacional de Chiriquí hasta Babo de Puercos o Puerto Armuelles 2.600.000 balboas.

Un incidente fronterizo

VIENA, 8.—Los periódicos anuncian que dos gendarmes húngaros atravesaron la frontera y penetraron en la pequeña localidad austriaca de Rindring, en el Burgenland, deteniendo a un obrero húngaro que se hallaba en el citado pueblito y arrastrándolo a viva fuerza a territorio austriaco.

Ante la Comisión de Hacienda del Consejo Nacional el socialista Bauer ha declarado, refiriéndose al hecho anteriormente relatado, que constituye una violación de la soberanía nacional, y que se hacía necesario pedir completas explicaciones y el castigo de los culpables por Tribunales austriacos.

MUERTE DE UN EX MINISTRO

Don Alejandro Roselló

Esta tarde, con verdadero sentimiento, recibimos la triste noticia de haber fallecido en su casa de Madrid, el ilustre ex ministro D. Alejandro Roselló.

Figuró el finado en las filas liberales, desempeñando la cartera de Gracia y Justicia, ministerio en el que la laboriosidad y competencia del señor Roselló dejaron imborrable recuerdo.

En el Congreso vino representando un distrito de Baleares, de donde era oriundo y sumamente querido y respetado.

En la actualidad era uno de los notarios de más prestigio de Madrid por su fama de hombre íntegro y austero.

Descanse en paz el insigne político, y reciba su familia la expresión de nuestro sincero pesar.

Tribunal de Justicia Internacional

Las divergencias entre Danzig y Polonia

LA HAYA, 8.—El Tribunal permanente de Justicia Internacional ha examinado, a título consultivo, las divergencias surgidas entre la ciudad libre de Danzig sobre las reivindicaciones de carácter pecuniario formuladas por los funcionarios de dicha ciudad libre, que han pasado a la administración de ferrocarriles de Polonia.

El profesor francés señor Gridel combatió la decisión del alto comisario de Danzig, y dijo que el Tribunal de la ciudad libre era incompetente para intervenir en este asunto.

Los términos usados en Radio

Corriente Directa.—Es una corriente que no se devuelve, es decir, que el fluido de electricidad sigue una misma dirección.

Campo.—El campo de un generador o motor es el nombre que se da a la parte de un sistema eléctrico que establece el efecto de un campo electromagnético.

Condensador fijo.—Es aquel cuyas placas son estacionarias y cuya capacidad no se puede cambiar.

Condensador de Gried.—Se le llama comúnmente al condensador que se conecta de tal manera que suministre su carga al grid de un tubo electrón.

Conexion de series.—En la conexión de series de los aparatos eléctricos o circuitos, toda la corriente pasa sucesivamente dentro de cada uno de ellos.

Circuito oscilatorio.—Es aquel que ofrece muy poca oposición al establecimiento de una corriente oscilante de la frecuencia a la que se sintoniza el circuito.

Conexion de Paralelo.—Una conexión de paralelo de recursos eléctricos o de circuitos, es aquella en que la corriente se divide, pasando por cada uno de ellos solo una parte de la corriente.

Circuito de placa.—El circuito de placa de un tubo, incluye todos los mecanismos conectados directamente en el circuito externo, entre el filamento y los elementos de placa.

Comunicación de Radio.—Es la ciencia de transmitir y recibir por los medios de radio.

Circuito Regenerativo.—Es un circuito de tubo electrón en el cual se produce la amplificación adicional, retroalimentando parte de la energía del circuito de placa en el circuito de frid.

Chispa.—Es un arco de corta duración.

Hoy se cumple el 17 aniversario de la muerte de Costa

ZARAGOZA, 8.—Ha llegado de Barcelona una representación obrera, presidida por Ramón Toda, para depositar una corona de flores sobre la tumba de Joaquín Costa, cuyo 17 aniversario se cumple hoy.

Se comenta con este motivo la indiferencia con que esta fecha es acogida desde su segundo aniversario, cuando el cadáver del insigne polígrafo fué traído desde Gaus para ser llevado al panteón de hombres ilustres, y aquí, en Zaragoza, se le tributó tan ferviente homenaje.

El comunismo

Huelga en Pensylvania.—Sangrientos choques con la Policía

PITTSBURG, 8.—La situación en las minas de Pensylvania, a causa de la agitación comunista entre los obreros, es muy grave, habiéndose producido serios disturbios.

En un choque entre huelguistas y fuerzas de Policía, resultaron dos representantes de la autoridad muertos.

La agitación comunista ha producido, principalmente sus efectos en las minas de Ohio y Pensylvania, donde hace diez meses que no se trabaja.

Las construcciones en Moscú

MOSCOU, 8.—El Soviet de esta capital ha decidido consagrar este año una suma de 79 millones de rublos a la construcción de inmuebles para habitaciones. Con dicha suma se edificarán 70 grandes casas de siete a ocho pisos, con una superficie total de 200.000 metros cuadrados, y seis inmuebles de una superficie total de 4.200 metros cuadrados.

Solución de la crisis griega

Seguirá presidiendo el ministerio el señor Zaimis

ATENAS, 8.—El Sr. Zaimis ha reorganizado el Gabinete; pero el Sr. Papanastasiu, ministro de Agricultura en el anterior Gobierno, no forma parte del mismo. La cartera de Negocios Extranjeros se confía al Sr. Micalopopolus, la de Hacienda, al Sr. Katandaris, y la de Comunicaciones, al Sr. Metaxas.

El nuevo Gobierno ha decidido que la cuestión de la construcción de nuevas carreteras, que fué la que provocó la pasada crisis, sea sometida a la Cámara de Diputados.

Una visita al príncipe Carlos de Rumania

PARIS, 8.—El "New York Herald" da cuenta de la llegada a París del general Condescu, administrador de los bienes del príncipe Carlos de Rumania.

El general Condescu ha declarado que su viaje carece de importancia política y obedece sólo a la necesidad de conferencia con su poderdante sobre el estado de los intereses confiados a su gestión.

Juventud Universitaria Femenina

Becas

En el próximo mes de septiembre se celebrará en Madrid el XI Consejo de la International Federation of University Women, que ha elegido España para que acoga este Consejo de doctoras y licenciadas de Universidad.

La Junta de Relaciones Culturales del Ministerio de Estado, que preside el duque de Alba, a petición de la Juventud Universitaria Femenina Española, para solemnizar este acontecimiento internacional y dar reciprocidad a la concesión de becas que anualmente hace la Federación Internacional, ha concedido a la Juventud Universitaria Femenina 4.000 pesetas con destino a una bolsa de estudios, que será concedida, por medio de la Sociedad española, a una universitaria extranjera, para que durante un curso realice en España investigaciones de índole científica, literaria o histórica, con arreglo a las bases que se determinarán.

BAILES MODERNOS

UNICA ENSEÑANZA GARANTIZADA

VERDAD

Plaza del Carmen, 1.

POLITICA

Esta mañana despacharon con el Rey el jefe del Gobierno y los ministros de Guerra y Marina.

A las once y media salieron en tren especial de la estación de las Delicias el Rey y el jefe del Gobierno con dirección a Villaluenga, donde inaugurará una fábrica de cemento.

Regresará a Madrid a las seis de la tarde.

El jefe del Gobierno asistió esta tarde a un te celebrado en el ministerio de Hacienda, al que concurrieron los directores generales y delegados q subdelegados que han concurrido a la Asamblea y conferencias celebradas estos días.

Después de las siete, se reunirá el Consejo de ministro en la Presidencia.

Con el jefe del Gobierno despachó esta mañana el ministro de Gracia y Justicia. Como el general Primo de Rivera marchó con el Rey a Villaluenga y por la tarde asiste al te en el ministerio de Hacienda y luego al Consejo de ministros, las audiencias que tenía citadas para por la mañana las demoró para las doce de la noche, después de cenar.

Están sostenidos los fondos públicos y queda la partida de Interior a 71,70.

Un nuevo avance de cinco enteros se produce en las acciones del Hipotecario y en Industriales decaen otra vez los Explosivos y bajan 30 pesetas.

Los francos bajan 5 céntimos y ultimán a 23,10; las libras pasan de 28,65 a 28,62 y los dólares de 5,89 a 5,88.



BENZO-ZINAMICO
HEROINADO
Jarabe Madariaga
Especial para la TOS y afecciones CATARRALES y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS.
Farmacias y en la del autor.
Independencia, 10.—Madrid

Firma del Rey

GUERRA

Su Majestad ha firmado hoy los siguientes decretos:

Disponiendo que las cantidades obtenidas por venta o arriendo de hierbas, pastos o cualquier otro aprovechamiento que rindan los fosos y glasis de las fortalezas, los campos de instrucción o cualquier terreno del ramo de guerra, se apliquen íntegramente a fines culturales, deportivos o higiénicos de las guarniciones que residan en la provincia donde se produzcan.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Federico Caballero.

Fijando la nueva escala para obtener el retiro forzoso del personal del Cuerpo eclesiástico del Ejército.

Concediendo una indemnización extraordinaria en la Medalla de Sufrimientos por la Patria que poseen, un comandante y tres oficiales.

Nombrando al coronel de E. M. don Joaquín Soutó, jefe del Gobierno militar de Cartagena.

Idem a los coroneles de Infantería don Ramón Losada, para el mando del regimiento de Aragón; D. Eduardo Llobregat, para el de Toledo; D. Ricardo Serrador, para el de Garelano; D. Félix Molina, para el de Segovia.

Confirmando la concesión de la Medalla Militar a dos jefes y seis oficiales.

Teatro de la Zarzuela

(Temporada de ópera)

El anuncio de que Conchita Supervia y un conjunto admirable de artistas cantarán mañana jueves, la popular ópera "Carmen", ha despertado gran expectación entre los aficionados al bel canto.

Además de Conchita Supervia, la diva de las contraltos que encarnará la protagonista cantarán la partitura de Bizet, el tenor Tortosa, el barítono De Chiaro, Matilde Revenga, Pilar Vinardell, Scattola y Ferré.

La orquesta será dirigida por el maestro Saco del Valle, y la función comenzará a las nueve y cuarto de la noche.

LA ENCUESTA DE "A B C"

¿Cómo debería organizarse el futuro régimen político?

He aquí las contestaciones que hoy inserta el colega:

Don Francisco Bergamín

"Yo no veo otro medio para organizar el futuro régimen que restaurar la Constitución, volviéndola a su plena eficacia, y convocar inmediatamente unas Cortes. Si quieren darle el carácter de Constituyentes que se lo den; pero aplicando los procedimientos vigentes, es decir, la ley electoral que rige, sin reforma de ninguna clase.

Para mí, es muy curiosa la opinión de los que piden unas Cortes Constituyentes con una reforma previa de la ley electoral. A la legalidad se va reintegrando plenamente, pero no mediante una ilegalidad, que a tanto equivale decretar la modificación de una ley."

D. Luis Rodríguez de Viguri

Se declara partidario de una nueva ley electoral; otra orgánica del Senado y reforma de los Reglamentos de ambas Cámaras; una organización que corrija la constitucionalidad de los mandatos del Parlamento, los abusos del Poder y una política económica de desgravación de gastos.

D'ANNUNZIO, ENFERMO

Su estado inspira inquietud

ROMA, 8.—Comunican de Gardone que el estado de salud de D'Annunzio inspira serias inquietudes. El poeta tiene desde hace algunos días elevada fiebre con tendencia a aumentar.

El médico que le asiste le ha prescrito un reposo absoluto.

Ferías en Benavente

BENAVENTE, 8.—Con tiempo prima veral se ha celebrado la renombrada feria de las Candelas, que ha estado animadísima.

Se presentaron unas 4.000 cabezas de ganado vacuno, de las que han quedado muy pocas sin vender.

Los precios de cotización han sido los siguientes:

Novillos de primera, a 35 pesetas arroba; de segunda, a 32; bueyes de labor, de cuatro años, de 2.250 a 2.500 pesetas la pareja; bueyes cotrales, de 17 arrobas, a 625 pesetas uno.

La aviación

Hinckler emprende el vuelo Inglaterra-Australia

LONDRES, 8.—El aviador inglés Hinckler ha salido ayer mañana, a las seis cuarenta y ocho, del aeródromo de Croydon, con rumbo a Australia.

El aviador se propone hacer vuelos sobre todo el continente australiano en un pequeño avión, provisto de un motor de 30 caballos, sin llevar pasajero.

Llegada a Montgomery

MONTGOMERY, 8.—Sin novedad, han aterrizado en esta población los aviajores franceses Costes y Le Brix.

Se pide para Lindbergh la Subsecretaría de Aviación

CHICAGO, 8.—Ha causado grandísimo interés un artículo de fondo publica-

do por el "Chicago Tribune" pidiendo que el coronel Charles Lindbergh sea nombrado secretario de Aviación de los Estados Unidos. El nombramiento sería excelentemente acogido, pues se reconoce unánimemente la grandísima importancia de la aviación, no solamente para la guerra, sino también en tiempo de paz.

Línea aérea en las Indias Orientales

LONDRES, 8.—En breve se inaugurará la primera línea aérea de pasajeros y correo en las Indias Orientales.

La ruta de este servicio, organizado por la Real Compañía de Servicios Aéreos Holandeses, será de Batavia a Surabaya, ciudades que ocupan extremos opuestos de la isla de Java.

La distancia que cubrirá esta línea es de 500 millas. El ferrocarril que une estos dos puntos emplea dos días en todo el recorrido. Los aviones tardarán unas seis horas.

La ruta que seguirán los aviones del servicio de pasajeros Batavia-Surabaya presenta bastantes peligros. Los aviones tienen que pasar por encima de los cráteres de 45 volcanes, algunos de los cuales andan de cuando en cuando signos de actividad.

El prorrateo del empréstito

Terminadas las operaciones de recopilación y clasificación de suscripciones solicitadas en toda España para el empréstito de Amortizable 450 por 100, libre de impuestos, ha resultado coeficiente de prorrateo para llevar a cabo la adjudicación definitiva del empréstito la cantidad de 17'43 por 100.

Según esto y en virtud de las condiciones en que se hizo la operación, los pedidos de cantidades hasta 5.000 pesetas se adjudicarán íntegras; los que se hallen comprendidos entre 5.500 y 31.500 pesetas recibirán también 5.000 pesetas, y desde 32.000 en adelante, por cada 100 pesetas solicitadas, se adjudicarán 17'43, no adjudicándose los residuos que resulten inferiores a 500 pesetas.

El coeficiente de prorrateo de las dos últimas emisiones ha sido el siguiente: emisión de 225 millones de Deuda de obras públicas, realizada el 16 de Noviembre de 1926, el 20'75 por 100; emisión de 150 millones de Deuda ferroviaria, verificada el 2 de julio de 1927, el 4'51 por 100.

Desde el próximo viernes, día 10, el Banco devolverá las cantidades suscriptas y no adjudicadas en virtud del coeficiente de prorrateo.

La autopista Madrid-Valencia

Accidente mortal

VALENCIA, 8.—El Consejo general de la autopista está recibiendo muchas adhesiones y telegramas. También se han cursado bastantes despachos al jefe del Gobierno y al ministro de Fomento solicitando el apoyo oficial para el proyecto.

Ayer tarde, a última hora, marchó a Liria el Comité central, que fué recibido en aquella población por las autoridades y el vecindario en masa con las bandas de música de la localidad.

El Comité marchó primeramente al Ayuntamiento, y luego al teatro la Unión Musical, donde se celebró un acto análogo al de Valencia.

Por la noche se celebró un banquete en el Ayuntamiento, pronunciándose también entusiásticos discursos.

Hoy habrá en Chelva otro acto igual.

Descargando un carro de madera en Museros, Francisco Baena Diaz, vecino de Puebla Nueva del Mar, tuvo la desgracia de que le cayera sobre la cabeza una viga, quedando muerto en el acto.

En Sagunto rieron Juan Bautista Gallarza y Vicente García. Este resultó con una herida gravísima en el cuarto espacio intercostal.

DEPORTES

Fútbol. La situación del Club Deportivo Español

BARCELONA, 8.—Un periódico de la noche asegura que el Club Deportivo Español no cambiará de residencia. Añade que el Español continuará en esta capital. Lo que en realidad existe—sigue diciendo—es el descontento de ver cómo sus intereses deportivos no han sido bien defendidos por parte de la Federación al tratar de la formación del quinto grupo del campeonato de España.

Dicho Club ha recibido ofertas para jugar varios partidos en Europa, empezando en Alemania, y otra de Sudamerica.

Boxeo.—Otra víctima de Ascensio

FILADELFA, 8.—En el match de boxeo que se disputaron anoche el español Ascensio y el neoyorquino Jackie Cohen, categoría de pesos "bantam", el español obtuvo una victoria decisiva, por puntos, en diez "rounds".

La polémica entre el Estado italiano y la Santa Sede

ROMA, 8.—La polémica entablada hace algún tiempo acerca de las relaciones entre el Estado y la Santa Sede se continúa hoy en las columnas del "Popolo d'Italia", donde el señor Arnaldo Mussolini contesta a las manifestaciones últimas del "Osservatore Romano".

Este periódico, que, como se sabe, es el órgano oficioso del Vaticano, dijo últimamente que no tenía que contestar a la "Hoja de Orden", que es, a su vez, el órgano oficioso del partido fascista y del Gobierno.

El señor Mussolini (Arnaldo) dice hoy que la "Hoja de Orden" es el órgano de un partido que con pleno éxito gobierna en la actualidad al pueblo italiano.

Expresa que en un período de reorganización general, la cuestión relativa a la aproximación entre el Estado italiano y la Santa Sede es de carácter objetivo y debe ser resuelto mediante buena voluntad de ambas partes.

Los sucesos

EN MADRID

Del domicilio de Luis Esteban Ortega, calle de las Virtudes, 15, le sustrajeron diversas ropas valoradas en 275 pesetas.

—De la azotea de la casa sita en Navarra, 19, se llevaron cuatro sábanas y diferentes prendas valoradas en 200 pesetas, propiedad del inquilino Valentín Antón Ruiz, de veintitrés años.

—Violentando los cierres de la carbonería establecida en Jaén, 1, unos desconocidos se llevaron 300 pesetas que había en el cajón.

—Por llevarse un reloj valorado en 150 pesetas propiedad de Benito Saavedra Franco, de cuarenta años con domicilio en Ayala, 144, fué detenido un dependiente de éste, llamado Raimundo Marco.

—De aborto provocado fué auxiliada Dolores Cano Marco, de treinta y un años, que vive en General Pardiñas, 17.

—En el Paseo de Extremadura le quitaron la cartera con documentos a Anselmo González, de treinta y ocho años, con domicilio en Puente Toledo, 2.

—En la plaza de Cánovas, fué atropellado por el automóvil 18.203 M., conducido por Fernando Prieto Calvo, de veintinueve años, Eladio Valdenebro Martínez, con domicilio en Arriaza 7, causándole lesiones de pronóstico reservado.

—A petición de Eustaquio y Celia González Soto, con domicilio en María Luisa Fernando, 40, fué detenido Basilio González Martín, tío de los anteriores, por haberles amenazado de muerte.

EN PROVINCIAS

El "Sendeja" sigue embarrancado

SANTANDER, 8.—A pesar de los esfuerzos realizados por dos remolcadores no ha sido posible hasta ahora poner a flote al vapor "Sendeja". Se ha pedido a Bilbao el envío de otros remolcadores de gran potencia, a fin de realizar nuevos trabajos. El tiempo ha amainado.

Catástrofe evitada

VALENCIA, 8.—En Villamarchante se vienen celebrando estos días corridas de vaquillas en una plaza improvisada. Ayer estuvo a punto de ocurrir una catástrofe. Una de las reses saltó al tendido y quedó colgada de medio cuerpo. Entre el público se produjo el pánico consiguiente, y se resolvió la situación merced al arriesgado gesto de varios hombres, que consiguieron derribar a la res. Análogo incidente ocurrió uno de los días anteriores.

Se quema una fábrica de harinas

SALAMANCA, 8.—Se declaró un violento incendio en la fábrica de harinas de la panadería La Unión, situada en el kilómetro 95 de la carretera de Salamanca a Muelles de Fregeneda, propiedad de don Fernando Hernández, doña Alejandra Fuentes, D. José Sánchez y D. Joaquín Iglesias Fuentes. El fuego se extendió rápidamente e invadió los escritorios y demás dependencias. Las pérdidas se calculan en cuarenta mil pesetas.

Almacén de leña destruido

ZARAGOZA, 8.—Dicen de Calatayud que durante la noche pasada un incendio destruyó el almacén de leña propiedad de la viuda de Faustino Cebrían. No ocurrieron desgracias y las pérdidas son considerables.

Otros incendios

BILBAO, 8.—Comunican de Plencia que en el caserío denominado San Juan, se declaró un incendio que duró cinco que fué extinguido por los bomberos. Las pérdidas se calculan en 8.000 pesetas.

VALENCIA, 8.—En un almacén de maderas de la calle de Juan Bort, se declaró un incendio que duró dos horas y que fué extinguido por los bomberos. Las pérdidas son importantes.

Maquinista y fogonero atropellados

SEVILLA, 8.—A las doce de esta mañana se hallaban en el depósito de máquinas de la estación de San Bernardo el maquinista Francisco Guerrero y el fogonero Antonio Santos García, pertenecientes al depósito de Utrera. Confiadamente se sentaron a comer en lugar inmediato a una de las vías, y fueron alcanzados por una máquina que entraba en el depósito a tomar agua. El fogonero murió a poco de ocurrir el accidente, y el maquinista se halla gravemente herido.

Heridos en un choque.—Atropello

VALENCIA, 8.—En el camino de Burjasot chocó ayer tarde un automóvil conducido por su propietario, José Sánchez. Resultaron heridos de poca importancia la esposa y los hijos del señor Sánchez, a quienes se prestó asistencia en la Casa de Socorro del Museo.

Un automóvil atropelló a un ciclista de la Compañía de Teléfonos, que resultó herido de escasa importancia.

Atropello de un carretero

MALAGA, 8.—En las inundaciones de la barriada de Palos marchaba por la carretera de Málaga el carretero Francisco Díaz Palma. Un automóvil lo arrolló y le causó lesiones graves. El chófer, Manuel Sánchez Gómez, se presentó horas después al Juzgado de guardia.

Acreeador muerto a tiros

TERUEL, 8.—Rafael Soler Andrés, vecino de Segura de Baños, albañil, fué al vecino pueblo de Viver del Río, con el propósito de cobrar una cantidad que le adeudaba José Ferrer Vicente. Al presentarse Rafael en el domicilio de José, Nste, en lugar de abonar el débito, cogió una carabina y disparó sobre el acreeador, causándole la muerte.

Varios individuos del Somatén fueron a detener al agresor, haciéndoles éste frente. Logró abrirse paso con la carabina cargada; pero más tarde se presentó a la Guardia civil, ante la cual dijo que, por sus deudas, tenía embargados todos sus bienes.

Un hombre herido

ZARAGOZA, 8.—A la entrada del paseo de Sagasta fué hallado esta madrugada un hombre que apenas daba señales de vida. En el hospital le apreciaron una herida abierta en el tercio superior de la pierna derecha y fractura total de la misma. Además, como no ha recobrado

el conocimiento, no ha podido ser interrogado por el juez. Se sabe que se llama Nicolás Guayalde y que es obrero.

Un ciego arrollado y herido por una máquina

BARCELONA, 8.—Comunican de Gerona que la máquina número 7 de la Compañía de Ferrocarriles Económicos Nacionales arrolló al ciego de sesenta y siete años Ramón Ansiba, que sufrió lesiones de pronóstico gravísimo en el pie izquierdo.

Niño herido

VALLADOLID, 8.—En la calle de San Pablo, frente a la Diputación, un automóvil arrolló al niño de once años Víctor Domingo Ríos. Conducido al hospital, se le apreciaron varias lesiones de importancia en todo el cuerpo y probable fractura del cráneo. Se halla gravísimo.

Un tren mata a un ferroviario

HUELVA, 8.—Un tren de mercancías arrolló cerca de Huelva al obrero de la Compañía ferroviaria Manuel Fernández Alcalde, de veinte años, causándole tan graves lesiones, que falleció horas después.

RASGO DE GENEROSIDAD

Entierro de "madame Pimentón"

Ayer tarde fueron trasladados al cementerio de la Almudena los restos de doña Facunda Conde Martín, la célebre cantante callejera que hiciera tantos años las delicias de los madrileños, ocultando su verdadera personalidad bajo el apodo de "Madame Pimentón", con que el pueblo la bautizó.

La muerte de la "diva popular ha dado motivo para que se ponga de manifiesto una vez más los caritativos sentimientos y la generosidad admirable de los artistas españoles. Tan pronto como se tuvo noticia del fallecimiento, Conchita Supervia, la insignificante cantante de ópera, se apresuró a ofrecer para costear los gastos del entierro y los que originara la adquisición de una sepultura perpetua, en la que ha sido depositado el cadáver.

El rasgo de la señorita Supervia constituye un motivo más de admiración que no han de regatear quienes lo conozcan.

La base aérea de Cabo Juby

LAS PALMAS, 8.—Han llegado a esta capital los tenientes aviadores Sampil, Collar y García Morato, procedentes del aeródromo de Tauima, con varios mecánicos y soldados de Aviación destinados a la base aérea que acaba de establecerse en Cabo Juby que se compondrá de siete aparatos Havilland, mandados por el teniente coronel D. Antonio Camacho.

Para el entrenamiento de los aviadores en sus vuelos desde Canarias a Cabo Juby y otros puntos de la costa de Berbería se establecerá en Las Palmas un campo provisional de aterrizaje.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS	Día 8
4 por 100 perpetuo interior.	
Serie F de 50.000 pesetas nominales.	71,70
— G y H de 100 y 200 nominales.	71,25
4 por 100 exterior estampillado.	
Serie F de 24.000 ptas. nominales.....	86,25
4 por 100 amortizable.	
Serie E de 25.000 ptas. nominales.....	00,00
5 por 100 amortizable.	
Serie F de 50.000 ptas. nominales.....	00,00
5 por 100 amortizable. Emisión de 1917.	
Serie F de 50.000 ptas. nominales.....	00,00
Obligaciones del Tesoro.	
Serie A.....	00,00
— B.....	00,00
Deuda ferroviaria.	
Serie A.....	108,25
Ayuntamiento de Madrid.	
Obligaciones de 1808.....	100,00
Expropiaciones interior 5 por 100.....	00,00
Cédulas del Ensanche.....	00,00
Villa de Madrid 1908. Deuda y obras.....	00,00
Empréstito de 1914.....	00,00
Empréstito de 1918.....	90,75
Banco Hipotecario de España.	
Cédulas hipotecarias al 4 por 100.....	91,80
Idem id. al 5 por 100.....	101,00
Idem id. al 6 por 100.....	109,65
Acciones. Valores industriales.	
Acciones del Banco de España.....	589,00
Idem del Banco Hipotecario.....	580,00
Idem del Español de Crédito.....	560,00
Idem del Hispanoamericano.....	520,00
Idem de la C. A. de Tabacos.....	000,00
Azucareras preferentes.....	116,25
Idem ordinarias.....	40,00
Ferrocarriles.	
Andaluces.....	00,00
Madrid a Z. Alicante (acciones).....	548,50
Nortes (acciones).....	575,00
Metropolitano Alfonso XIII.....	148,00
Valores extranjeros.	
Banco del Río de la Plata.....	217,00
Bonos Peñarroya.....	105,00
Moneda extranjera.	
Francos.....	25,00
Suizos.....	115,25
Libras.....	98,62
Liras.....	81,00
Dolares.....	5,88

Tribunales

Siete años de prisión por 4,30 pesetas

A las diez de la noche del día 4 de mayo de 1927 iba por la Cuesta de la Vega, Luis Benito Andrés de dieciséis años, cuando se le acercó Eladio Caballero Sánchez de dieciséis, y con el pretexto de pedirle un pitillo, entabló conversación con él, circunstancia que aprovecharon Francisco Fernández y Víctor Retana, ambos de dieciocho años, y que estaban precisamente de acuerdo con Eladio, para lanzarse sobre Luis, sustrayéndole contra su voluntad, pero sin violencia, cuantos efectos llevaba encima que fueron tasados en 2,60 y una peseta setenta centimos en metálico.

Estos hechos constituirían para el fiscal un delito de robo con nocturnidad para el que pedía la pena de 7 años de presidio mayor para Francisco y Víctor, y para Eladio, estimando a su favor la atenuante privilegiada de la edad, 2.ª del artículo 9.º pedía la de 5 meses de arresto mayor.

Defendía a Francisco Hernández el letrado don Mariano Muñoz Rivero y quien llevando con gran habilidad la prueba pudo basar en esta la petición su muy doctrinal informe de la absolución de su defendido como autor del delito de que se le acusaba por no constituir los hechos sino la falta del número 1.º del artículo 606 del código penal. Defendió a los otros procesados el Letrado señor Manzanares que solicitó también la absolución.

C. C.

Gacetillas teatrales

CALDERON.—Hoy por la noche, quinto miércoles de moda, y mañana, por la tarde, cuarta matiné aristocrática, se representará "Cancionera". Mañana por la noche, "Entre desconocidos".

REINA VICTORIA.—Éxito enorme de la deliciosa comedia quinteriana "Tambor y Cascabel". Todos los días tarde y noche.

LARA.—Solo quedan seis días para ver "Los mosquitos", el mayor éxito de la presente temporada. Protagonista Carmen Diaz.

El día 15 début de la compañía de Lara, representando, "El hijo de Polichinela".

ESLAVA.—Mañana por la tarde "La cascada", (balneario de moda), que obtiene un éxito extraordinario. Por la noche estreno del cuento musical titulado, "Roxana" (La Cortesana). Factuosa presentación.

COMICO.—Loreto-Chicote. Mañana por la tarde homenaje a los señores Alvarez Quintero, poniéndose en escena sus celebradas producciones "El chiquillo", "Isidrin o las 49 provincias", y "El amor en el teatro".

Conferenciante, el ilustre poeta Luis de Tapia.

Por la noche, la farsa cómica "Tú serás mío", estrenada con grandísimo éxito.

REPARACION DE UNA GRAN ESTRELLA.—Laura de San Telmo, la triunfadora en Norteamérica, reaparece en Roma el viernes.

Entre tanto el cartel ha sido reforzado con la admirable pareja Danell et Fausoff y además con graciosas incrustaciones en las obras "Oh, la revista!" y "Yo quiero ser guapo".

IRUSTA, FUGAZOT Y DE MARE SE DESPIDEN.—El domingo últimas actuaciones en Maravillas, de estos admirables artistas argentinos.

Todas las noches, la revista de gran éxito "Noche loca", con las atracciones recientemente presentadas.

Todas las tardes "Daddy Doll", éxito de música, interpretación y elegancias.

Espectáculos para mañana

JAI-ALAI.—A las cuatro de la tarde: Primero, a pala: Amorebieta y Villaro II contra Araquistain y Elorrio. Segundo, a remonte: Pasieguito y Ugarte, contra Ochotorena y Berolegui.

ZARZUELA.—A las cinco y media: Concierto por la Orquesta Sinfónica. A las nueve y cuarto (ópera): Carmen.

GALDERON.—A las seis y media: Cancionera. A las diez y cuarto: Entre desconocidos.

LARA.—A las seis y media y diez y media: Los mosquitos.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media y diez y media: El raid Madrid-Alcalá.

REINA VICTORIA.—A las seis y a las diez y cuarto: Tambor y Cascabel.

ESLAVA.—A las seis y cuarto: La cascada (balneario demoda). A las diez y media: El nuevo servidor y Roxana (la cortesana), estreno.

COMICO.—A las seis en punto: Home naje a los eminentes autores Serafin y Joaquin Alvarez Quintero. El chiquillo, Isidrin o los 49 provincias y El amor en el teatro". Conferenciante, el ilustre poeta Luis de Tapia.

A las diez y media: ¡Tú serás mío!

FUENCARRAL.—A las seis y media y diez y media: La del soto del Parral.

ROMEA.—A las seis y media y diez y media: ¡Oh, la revista!, ¡Yo quiero ser guapo! y fin de fiesta: Danelle et Mausolf.

MARAVILLAS.—A las seis y media: Daddy Doll. A las diez y cuarto: Noche loca y homenaje a los hermanos Quintero. Sanseorda, versión por Juanita Azorín y palabras de D. Antonio.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA

Minas 1.—Teléfono 54.012

LA SOLEDAD=FUNERARIA
DESENGAÑO 10-TELFO 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.— Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.— Descuentos y préstamos sobre valores.— Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.— Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13-547

Para Jamones y salchichones

TRICO
Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la matriz. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.— Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA, Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Hipocampo 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revengas

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revengas.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revengas", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco, que tomaré en prescripción, y cuyo imparte le remitiré en esta fecha por giro postal.

Atte. D. J. García Revengas, y sus hijos, s. m., Mayor Feat, Bonifaz, 3, pratero, San-

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revengas

entresacamos el que hoy publicamos
Zambrana, Puerta de Moros, 5.
Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis